Gerade für junge Leute gibt es kein kostenfreies Angebot in der Innenstadt, welches jedoch dringend benötigt wird. Die Installation eines Basketballkorbes kann diesen Missstand zumindest ein Stück weit auffangen und wurde bereits in der Vergangenheit von uns beantragt und durch den Rat genehmigt. Es scheiterte damals lediglich an der finanziellen Umsetzung. Aus diesem Grund soll nun erst einmal ein kostengünstiges Provisorium geschaffen werden (ggf. mit Spenden oder Werbegeldern). Eine finale Umsetzung eines Basketballfeldes soll dann durch die Fördergelder des InHKs finanziert werden. Auch kann die Stadtverwaltung damit evaluieren, wie groß der Bedarf für junge Leute an sportlichen Aktivitäten an der frischen Luft in der Innenstadt ist. Darüber hinaus wäre es auch denkbar, die Gruppe junger Leute, die den provisorischen Korb nutzen, bei der Ausgestaltung eines Basketballfeldes aufgrund ihrer Erfahrungen mit einzubeziehen.

Der bereits vorhandene Spielplatz wird viel von jungen Familien genutzt. Ein Angebot die Kinder zu wickeln besteht im öffentlichen Raum jedoch nicht. Um auch hier allen dieselben Möglichkeiten für einen angenehmen und langen Aufenthalt am Schlossplatz zu bieten, sind nicht nur barrierefreie Toiletten unumgänglich, sondern auch ein Wickelplatz notwendig.

Mit freundlichen Grüßen

Harald Garding

Fraktionsvorsitzender

## SPD Fraktion im Rat der Stadt Jülich

Herrn

Bürgermeister A. Fuchs

Große Rurstraße 17

52428 Jülich

Jülich, 14.04.2021

## Antrag für einen Schlossplatz für alle Generationen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Fuchs,

die SPD-Fraktion stellt folgende Anträge:

- Die Stadt Jülich wird sich bei der Neugestaltung des Schlossplatzes im Rahmen des Integrierten Handlungskonzepts für einen Platz der Generationen zur Begegnung und der sportlichen Ertüchtigung einsetzen. Dazu soll neben dem bereits bestehenden Spielplatz ein Basketballfeld, ein Trimm-Dich-Pfad und eine Boulebahn entstehen. Auch soll es mobile Sitzgelegenheiten geben, die individuell zusammengestellt werden können.
- Die Ausgestaltung soll in enger Zusammenarbeit mit dem Jugendparlament und dem Seniorenbeirat geschehen.
- 3. Die Stadt Jülich installiert kurzfristig auf dem Schlossplatz einen Basketbalkorb.
- Die Stadt Jülich wird beim Neubau öffentlicher Toiletten einen barrierefreien Zugang und eine Wickelmöglichkeit schaffen.

## Begründung

Der Schlossplatz ist einer der zentralen Orte in der Innenstadt. Er besticht durch seine alten Bäume und dem großzügigen Platzangebot. Bereits jetzt wird er rege für den Aufenthalt genutzt. Um ihn für jedes Alter attraktiver zu gestalten, beantragen wir, den Schlossplatz als Platz für alle Generationen zu entwickeln: ein Ort, an dem man sich zwanglos treffen und sich gemeinsam sportlich betätigen kann. Gerade durch die räumliche Nähe soll so auch die Begegnung und der Austausch der Generationen gefördert werden.

Um eine zielgruppenorientierte Umsetzung sicherzustellen, sind das Jugendparlament und der Seniorenbeirat zu beteiligen.